

### TERRORISMO

El Grapo tenía datos de 25 bancos del cinturón de Granada para posibles robos ▶5

### SOLIDARIDAD

La Universidad pone en marcha clínicas ópticas en África y Suramérica ▶11



### CORPUS 2009

Corrida histórica de Tomás y Luque, con indulto de un toro de la ganadería de Núñez del Cuvillo ▶34 y 35

LA ECONOMÍA ESPAÑOLA CAERÁ UN 3,6% ESTE AÑO

## El Gobierno revisa sus previsiones y sitúa la salida de la crisis en 2011

III **ACUERDO** El Ejecutivo aprueba una subida de impuestos que encarecerá la gasolina y el tabaco

III **DESEMPLEO** Salgado reitera que no se alcanzarán «ni de lejos» los cinco millones de parados ▶27

SERÍA EL REPRESENTANTE DEL ESTADO



### Chaves quiere impulsar la gestión del Milenio de Granada desde Madrid

III El ex presidente de la Junta pide que el Ministerio de Política Territorial represente a la Administración central en el consorcio ▶4

LA DESCONFIANZA PARALIZA EL MERCADO

## Los promotores buscan salidas para 11.422 viviendas nuevas en 'stock' de la provincia

III El trueque de pisos del centro y del área metropolitana, donde se concentra la mayoría de los inmuebles en venta, se convierte en una opción que cobra fuerza

III La asociación de constructores considera que este es «el mejor momento para comprar» porque existen pisos «con una excelente relación calidad-precio» ▶2 y 3



Miguel Poveda, anoche, en el recinto monumental. RUIZ DE ALMODOVAR

## Cante jondo en la Alhambra

El Patio de los Aljibes acoge un profundo homenaje a la figura de Manolo Caracol, con una velada que rememoró el concurso de flamenco de 1922 ▶37

### OFERTA LANZAMIENTO KIT ALARMA

Central, Teclado, 3 Detectores infrarrojos, Mando a distancia, Sirena Interior, 1 Módulo telefónico (llamada usuario), Detector de gas butano, propano o monóxido de carbono (vigilando 24h). Puesta en funcionamiento.



#### OPCIONES DE AMPLIACION

Ampliación de detectores, teclados, mandos, Conexión a central receptora.

FORMA DE PAGO 24 CUOTAS DE 37 € AL MES (iva incluido)  
Validez de la oferta hasta 31 Julio 2009 o fin de existencias

INSCRIPCIÓN D.G.P. 3606



### PROTECCION CONTRA INCENDIOS Y SISTEMAS DE SEGURIDAD

Tel: 958 51 11 39/ Fax: 958 51 15 85  
Camino de El Jau, S/N 18320 Santa Fe (Granada)  
www.extingra.com



### OFERTA LANZAMIENTO KIT CCTV

Video grabador, Disco duro de 320 Gb., 2 Cámaras, Supervisión por internet a través de línea telefónica o ADSL existente, instalación básica 20m de cable bajo tubo o canaleta de PVC para cada cámara. Puesta en funcionamiento.



#### OPCIONES DE AMPLIACION

Cámaras, Monitor TFT, S.A.I., Domos Interiores y exteriores, Dispositivos de control (Joystick, etc.).

FORMA DE PAGO 24 CUOTAS DE 42 € AL MES (iva incluido)  
Validez de la oferta hasta 31 Julio 2009 o fin de existencias

UNIVERSIDAD. PROYECTO DE COOPERACIÓN

# La UGR pone en marcha clínicas ópticas en África y Suramérica

El Grupo de Salud Visual del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo ha formado desde 1997 a 400 técnicos que trabajan en zonas del tercer mundo

Las gafas son, evidentemente, una necesidad de primer orden, pero en determinadas zonas de África y Suramérica aún son un elemento de lujo. La UGR lleva 12 años formando técnicos en óptica para subsanar esta deficiencia.

■ JORGE PARADINAS. Granada

► La miopía se puede considerar aún una dolencia grave en muchas partes del planeta. No causa muertes, pero incapacita a quien la sufre para desarrollar una vida normal. Unas simples gafas bien graduadas solucionarían el problema, pero las lentes son todavía un elemento de lujo en países de África o el sur de América. El Cicode (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo) de la Universidad de Granada (UGR) trabaja precisamente desde 1997 con el objetivo de abrirle los ojos a países como Marruecos, Ecuador y Burkina Faso contribuyendo a mejorar su salud visual.

Se trata de uno de los programas de solidaridad más veteranos del campus granadino y lo mejor de todo es que la iniciativa ya cuenta con un número de beneficiarios muy importante gracias al Grupo de Cooperación en Salud Visual del Cicode, que está coordinado por José Ramón Jiménez Cuesta, profesor del Departamento de Óptica de la UGR. Junto a él han trabajado a lo largo de estos años más de una de-



Un sanitario atiende a una paciente en Burkina Faso. L.O.

cena de profesores universitarios, investigadores e incluso antiguos alumnos de la Universidad.

Todos ellos están centrado desde hace años tanto en la formación de futuros técnicos ópti-

cos en estos países como en la dotación de material o el acondicionamiento de locales para usarlos como clínicas ópticas y la instalación del equipamiento. Unas labores, por cierto, financiadas por la UGR en colabora-

ción con la ONG Medicus-Mundi-Andalucía.

**Amazonia ecuatoriana.** Los responsables del proyecto explicaron que los primeros trabajos comenzaron en la Amazonia ecuatoriana, concretamente en la provincia de Coca. Allí desarrollaron el montaje de la primera clínica patrocinada por la UGR. Un año después se realizó un segundo proyecto en la misma zona, gracias al cual se formaron seis promotores de 'ptirigium' en detección y un médico de optometría.

El año 2000 significó el comienzo de las actuaciones en Marruecos, donde se desarrolló el proyecto de mejora de la salud visual de la población infantil de Wilaya, en Tánger.

Hace dos años se reanudaron las actividades en el norte del país magrebí, en esta ocasión financiadas por la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional (AACI).

Burkina Faso, uno de los países más pobres de África, lo que es lo mismo que decir uno de los más desfavorecidos del planeta, ha sido la tercera estación en la que se ha detenido la solidaridad de la UGR.

En 2004 se realizó en este país el proyecto 'Mejora de la salud visual en Houndé'. Gracias a él se formaron dos enfermeros oftalmológicos y 300 maestros en detección de anomalías visuales. En Burkina no se realiza ningún tipo de revisión a los niños y, dada la escasez de personal sanitario preparado, fue necesario recurrir a los profesores para llevar a cabo dichas revisiones. ■

SOLIDARIDAD

## Granada acogerá a 214 niños saharauis durante el verano

► Un total de 2.237 niños saharauis llegarán a Andalucía para disfrutar durante este verano del programa 'Vacaciones en Paz', organizado por la Federación Andaluza de Asociaciones de Amigos del Pueblo Saharaui (FANDAS), de los que 214 pasarán la época estival en Granada.

Los niños llegarán al aeropuerto de Málaga en catorce aviones, desde el próximo día 15 de junio hasta el 21 de dicho mes, procedentes de los campamentos de refugiados saharauis en Tindouf (Argelia), según informaron ayer en un comunicado el colectivo Fandas.

El objetivo de este programa es evitar que los menores sufran el calor del desierto durante el período estival, que llega a alcanzar los 55 grados, y mejorar su calidad de vida tanto en materia alimentaria como sanitaria, ya que viven exiliados junto a sus familias en campamentos de refugiados.

Su estancia en Andalucía permitirá también que el niño pueda ser revisado a través de exámenes médicos, lo que incrementará las opciones de un desarrollo físico saludable, algo de importancia capital en un entorno de condiciones extremas como en el que viven.

Más de dos mil familias andaluzas colaborarán con este programa al acoger a los pequeños durante los meses de julio y agosto, mientras esperan que se ponga en marcha la legalidad internacional y que pueda celebrarse el referéndum de Autodeterminación para que el pueblo saharauí pueda decidir en libertad su futuro, añade la nota.

Por provincias, Málaga albergará a 153 niños, Sevilla a 653, Almería a 152, Cádiz a 450, Córdoba a 138, Granada a 214, Huelva a 199 y Jaén a 153. ■ EFE. Granada



**Lidia Rubio te informa de la previsión meteorológica en El tiempo de Granada**

De lunes a viernes a las 14:30, 18:15 y 21:55 en Canal 21

Patrocina: 

 **C21**  
La Opinión